
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成２８年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 5日） 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8 番 

長南 誠 

（一括） 

1 税の収納率向上 

について 

 

1 納税意識向上について 

2 収納率低下理由とその対策について 

3 滞納者による収入未済、不納欠損対策につい

て 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 市内小中学校に 

おけるいじめに 

ついて 

1 いじめの状況把握と件数及び内容について 

2 いじめの調査方法について 

3 学校の防止対策と家庭・地域での防止対策に

ついて 

2 7 番 

長谷川 元 

（一問一答） 

1 村山市公共施設

等総合管理計画

について 

1 村山市公共施設等総合管理計画の中で、全て

を同時期に整理するのは財政的にも物理的に

も無理があると考えるが、今後の進め方につ

いて伺う 

(1) 整理対象とするべき施設の根拠について 

(2) 整理対象とされた施設の今後について 

(3) 今後のスケジュールについて 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 村山市の教育に

ついて 

1 村山市教育の日を制定し、未来を担う人材で

ある若い世代の教育に力を入れていく市政の

決意の表れだと認識を新たにしているが、今

後の教育格差や受験制度、教育方法の変化な

どに対応した方策について伺う 

(1) 現在の当初予算における学校教育関係の予

算の割合について 

(2) 教育予算の増額について 

(3) 今後変化する時代に対応する方策について 

(4) コミュニケーション能力の育成、ＩＣＴの

導入について 

(5) 統廃合から地域の学校を守る取り組みにつ

いて 

3 公共施設管理公

社設立について 

1 行政コスト削減と市民向上サービスのために、

公共施設の民間委託を進めるために設けられ

たのが指定管理者制度であると考える それ

が、指定管理先における雇用の確保や安定化

を前提としての制度であれば主客転倒ではな

いのか 今後の指定管理者制度における取組

みに向けた基本的な考え方を問う 

(1) 新たな公共施設管理公社について 

(2) 本来の指定管理者制度の運用と整理統合に

ついて 

(3) 公共施設管理公社における管理コストの考え

方について 

(4) 公共施設管理計画と指定管理者制度の整合

性について 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 4 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 東北中央自動車

道の早期開通と

村山駅西エリア

開発構想の進捗

状況について 

1 東北中央自動車道の土地買収問題が解決し今

後工事が進むと思われますが、今後の予定に

ついて伺う 

(1) 尾花沢ＩＣ～村山大石田ＩＣ（仮称）につい

ては、２０１７年度に供用開始の予定である

が、具体的な時期について 

(2) 村山大石田ＩＣ（仮称）～東根ＩＣの使用開

始時期について 

(3) 市道の整備計画の中で秋に測量を行ったが、

その後の状況について 

(4) 商業施設、企業誘致予定エリア、住宅団地、

大沢川旧河川を利用した楯岡中荒田地区の

整備の状況について 

市 長 

関係課長 

2 大旦川河川改修

事業の進捗状況

について 

1 今年２月に大旦川河川整備に関する説明会を

開催したが、以降の工事進捗状況について伺

う 

(1) 河川改修計画について 

(2) 調整池計画について 

4 1 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 ２０２０年東京

五輪に向けた施

策について 

1 キャンプ地誘致について、オランダ・ブルガ

リアでの現地交渉も行われたとのことだが、

現状および今後の市の姿勢について問う 

(1) 本市によるアプローチの現状の整理ならびに

県内の他自治体における誘致事業の現状およ

び成果について 

(2) 本市はなぜ候補地に名乗りを挙げたのか、す

なわち全体的なビジョンをどう見すえている

か 

(3) なぜ、オランダ・ブルガリアなのか また、

ターゲットとする競技の選出はどういった基

準によるものか 

(4) 他競合自治体との差別化をはかる今後の戦略

について 

(5) 五輪に向けた教育の面からのアプローチにつ

いて 

(6) パラリンピックに対する施策の有無について 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 高齢化社会に向

けた環境づくり

について 

1 全国的にみても高齢化率の高い自治体のひと

つといえる本市だが、中長期的な計画のもと、

現行制度の見直し、環境整備が不可欠と考え

るがどうか 

(1) 現在の高齢化率について 

(2) 「若者」の定住促進に対する、「高齢者」の

定住環境の対処について 

(3) クアハウス碁点を含めた健康増進、福祉事

業の民間委託の可能性について 

(4) 高齢化社会に順応した交通手段の確保につ

いて 

(5) 高齢者ドライバーによる事故防止に向けた

取組みについて 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 11 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 高齢者が自動車

運転を卒業しや

すい環境づくり

について 

1 公共交通の更なる整備について 

(1) 市営バス・買物バス・デマンド乗合タクシー

の利用状況と課題について 

2 運転免許自主返納者に対する支援について 

市 長 

関係課長 

2 福祉灯油券の実

施について 

1 高齢者の生活実態について 

2 恒常的な制度化の実現を 

（質問予定日 12月 6日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

6 10 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 村山市の子育て

支援について 

1 市が直接雇用する保育士の正規職員や嘱託職

員の人数は、子どもを安心して預けられる体

制になっているのかを問う 

(1) 市の保育士の充足数について 

(2) 今後の保育行政について 

市 長 

関係課長 

2 地域の資源を生

かした健康づく

りについて 

1 市内には健康づくりに適したトレッキングコ

ースや温泉施設、最上川周辺のフットパスな

どヘルスツーリズムに最適と言える 村山市

らしい健康づくりの発信が必要と考えるがど

うか 

(1) 市内のトレッキングコースの検証と、市内外

への発信について 

(2) 温泉施設と周辺を生かした村山市クアオルト

を健康づくり指導に生かす取組みについて 

(3) 歩けない人や障がいを持つ人へのリハビリと

して温泉施設などの活用について 

7 2 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 地方創生と農林

行政について 

1 農業の活性化と継続が地方創生につながると

考えるが、本市の取組みはどうか 

(1) 村山日和（山形９５号）のブランド戦略につ

いて 

(2) 農業者の所得向上に向けた施策について 

市 長 

関係課長 

2 子育て支援につ

いて 

1 多様な働き方による保育ニーズに対応して、

子育て世代の定着をはかるべきではないか 

(1) 特定保育の利用について 

(2) 一時預かりサービスの内容の充実と利用料の

軽減について 

2 母親に寄り添って、妊娠から出産・育児まで

切れ目のない支援を充実させるべきだと考え

る 

(1) 現在設置されている窓口について 

3 保育施設の再編が進む中、残る児童センター

について今後の方針を伺う 

(1) 民設民営の可能性について 

4 子育て施設を戦略的に配置して若い世代のに

ぎわいを作るべきだと考える 

(1) クアハウス碁点周辺について 

(2) バラ回廊に子育て施設の要素を入れてはどう

か 



 

 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

8 3 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 富並川・樽石川

の防災について 

1 平成１８年８月２２日発生した富並川におけ

る急な増水により児童２名が水死した事故よ

り１０年が経過したが、防災としての取組み

について質問する 

(1) 県においては「増水が起こる可能性の高い河

川」として村山市では富並川・樽石川をリス

トアップしているが、その２河川に対してど

のように周知しているのか 

(2) 水位計設置と緊急時の通報について 

市 長 

関係課長 

9 15 番 

大山 正弘 

（一括） 

1 村山市開発に係

わる主要道路の

拡大について 

1 旧１３号に関連する道路について 

(1) 旧１３号から楯岡小学校へ大型バスが出入り

できる車道の確保について 

(2) 楯岡商店街晦日町、十日町から駅前までの道

路拡張の実現について 

2 徳内大橋について 

(1) 徳内大橋の融雪修繕に伴う今後の村山市の

取組み方について 

(2) 建設後初年度内１年も満たない不具合が生

じ、修理検討したがいまだに改善のメドが立

っていない現状について 

市 長 

関係課長 


